

Firmung:

Treffen mit dem Firmspender

Von Dorothea Busalt

22. Mai 2025



Wer ist das, der uns am 29.6. firmt? Am letzten Sonntag gab es Gelegenheit, Domkapitular Dr. Franz-Rudolph Weinert kennenzulernen, der im Auftrag des Bischofs in diesem Jahr zur Firmung kommt. Über Gott und die Welt ins Gespräch zu kommen, war ebenfalls Thema des Abends.

Im Vorfeld hatten die Jugendlichen in ihren Gruppen Fragen gesammelt. Diese haben sie sowohl in ihrer eigenen Gruppe an diesem Abend diskutiert, wie auch mit dem Firmspender angesprochen. So kamen interessante Gespräch zustande.

Die Fragen lauteten:

An den Firmspender:

Wer sind Sie? Wie gehen Sie mit der Verantwortung als Firmspender und Domkapitular um?

Gab es Situationen in Ihrem Leben, wo Sie Gott ganz nah gespürt haben oder es sich angefühlt hat, als ob er von Ihnen gewichen ist?

Welchen Rat würden Sie uns für unseren Lebensweg (im Glauben) mit auf den Weg geben, auch nachdem wir die Firmung empfangen haben?

An die gesamte Gruppe:

- Welche Eigenschaften hättest du gerne, und welche stören dich an dir selbst?

- Warum ist der Glaube bzw. die Kirche wichtig für die Menschen?

- Warum, denkst du, gibt es so hohe Zahlen an Kirchenaustritten?

- Warum ist es Christen in Deutschland manchmal unangenehm, zu ihrem Glauben zu stehen? Andere Religionen reden ja oft viel deutlicher darüber.

- Ist unser Glaube der einzig richtige? Und warum bist du überhaupt Christ*innen?

- Hast du schonmal etwas erlebt, dass du als „spirituell“ bezeichnen würdest oder wo du gedacht hast „Da hat Gott gewirkt?“

Im Anschluss daran wurden Ideen zu Texten und Liedern im Firmgottesdienst gesammelt, die in die Gottesdienstplanung einfließen.